

*I.MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL*

SESION ORDINARIA

ACTA NRO. 137 .-

DIA 10 DE JULIO DEL 2008.-

MUNICIPALIDAD CALBUCO

CONCEJO MUNICIPAL

ACTA N° 137.-

1.- En Calbuco, a 10 de Julio del 2008.-

2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo Municipal saluda a los señores Concejales y abre la sesión en nombre de Dios y de La Patria.-

3.- Tipo de sesión .- ORDINARIA.-

4.- Hora Inicio : 17:00 horas
Hora Termino : 19:10 horas

5.- ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ.-
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEZ
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CARDENAS GOMEZ .-
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS
GOMEZ.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.-

SR. EDUARDO REYES ASTE – DIRECTOR DESAM
SRA. TERESA SCHAFFER SERON – JEFE FINANZAS DESAM.-

PARTICIPA SEÑOR MIGUEL GONZALEZ PRESIDENTE COMITÉ VIVIENDA
SAN JOSE DOS.-

SECRETARIO .- SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL.-

6.- TABLA.-

- 6.1. SALUDOS SEÑOR ALCALDE.-
- 6.2. LECTURA ACTA.-
- 6.3. CORRESPONDENCIA RECIBIDA
- 6.4. CUENTA SEÑOR ALCALDE.-
- 6.5. MODIFICACION PRESUPUESTARIA DESAM.-

- 6.6. INTEGRANTES COMITE BIENESTAR MUNICIPAL.-
- 6.7.- SOLICITUDES DAMAS DE BLANCO, JUNTA DE VECINOS CHULLEGUA Y JUNTA DE VECINOS HUAPI ABTAO.-
- 6.8. BECA MUNICIPAL.-
- 6.9. NOMBRE POBLACION, CALLE Y PASAJES POBLACION SAN JOSE DOS.-
- 6.10. HORA INCIDENTE.-

7.- DESARROLLO DE LA SESION.-

7.1. LECTURA ACTA.-

- Para la próxima reunión.-

7.2. CORRESPONDENCIA RECIBIDA.-

- Of. Ord. N° 2, de la Srta. Paola Fernández – Asistente Social DAEM, en relación a una beca rezagada del joven Francisco Andrés Zamorano Vargas.-
- Documento de una segunda proposición de Modificación Presupuestaria Municipal.- donde se adjuntan documentos del PRODESAKL; DOMO y de la Oficina de la Mujer.
- Oficio N° 15 que vino del COLODEP a los señores Concejales.-
- El día Lunes se le hizo llegar una Proposición Presupuestaria Municipal.-
- Ord. N° 298 del DESAM . Sobre proposición Modificación Presupuestaria.-
- Ord. N° 90 de la DOM, donde propone nombre de Población, calle y pasajes del Comité de Vivienda San José Dos.-
- Documento de la Sr. María Rovérica Barria Mansilla – Sobre postulación beca municipal de su hija.-
- Ord. N° 1 de la Srta. Paola Fernández – Asistente Social DAEM – Beca rezagada de la señorita María José Huenante Barria y Nicolás Salgado Báez
- Oficio N° 176 de la Municipalidad – Proposición funcionarios a integrar el Comité de Bienestar Municipal.-
- Documento Fundación Damas de Blanco, en relación a un encuentro nacional de directivas de la Organización-
- Ord. N° 137 del Concejal señor Nelson Villarroel C.- Sobre caso social que indica.-

7.3. CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

Señor Alcalde Informa :

Se puede informar que en el día de ayer fueron aprobados unos recursos para continuar de lo que es la construcción del Liceo Politécnico, algunas plata que se pidieron allí para hacer unos mejoramientos que el proyecto no lo consideraba.-

Lo otro aunque no fue presentado por la Municipalidad, que fue presentado por el Consejo Regional del Cuerpo de Bomberos, donde se aprobaron los recursos que dicen relación con la adquisición de un carro bomba para la Cuarta Compañía de Bomberos y también quedaron los compromisos para que la Tercera Compañía de Bomberos, del segundo paquete que va, que salió de un momento a otro, de la decisión del Intendente y los Consejeros también están en esa onda de poder entregar recursos para el carro de la Tercera Compañía de Bomberos, que dentro este año también debe estar comprado.-

7.4.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA DESAM .-

Señor Alcalde, pasamos a la modificación presupuestaria del Departamento de Salud Municipal, que dice relación con mayores ingresos y su distribución; por ingresos llegamos a los diferentes programas.-

Sr. Directora DESAM, hay un aumento de la población inscrita hasta el 2007 era de 19.016 inscritos, aumento el 2008 a 20.946, o sea más o menos como 1800 personas y de un ingreso de \$ 2.087.- subió a \$ 2.593.- por cada inscrito, este aumento se produce fundamentalmente por varios programas que venían como Fondos de Administración y ahora pasaron a integrar el per cápita y eso son los programas que se detallan en algunas de las páginas del documento que ustedes tienen, Programa <salud Cardiovascular, el Incentivo que es Apoyo a la Gestión por Mejoramiento de Postas, Depresión, Postrados, que involucra las visitas domiciliarias Refuerzo Odontólogo y Artrosis. También hay mayores ingresos por saldos del programa del 2007, que corresponden a la contratación de un Médico Integral por un valor M \$ 17.000.- aproximadamente, su distribución en Alimentos de Gastos , Gastos en Personal, tenemos la contratación de un Enfermero por 22 horas semanales, la contratación de una Enfermera por 44 horas semanales, que desafortunadamente no la tenemos pero tiene que figurar en el documento, un cambio de categoría de 10 auxiliares Paramédicos que pasaron de la Categoría de la D a la C, por cambio de nivel superior, de un nivel técnico medio a un nivel técnico de nivel superior al haber realizado los cursos correspondiente, lo que implica un mejoramiento económico , ya esta autorizado por el servicio, la contratación de un médico por 44 horas, lo que le indicaba casi los M \$ 17.000.- Otras Asignaciones de Conductores, plata que llega para los conductores. Remuneraciones Código del Trabajo, es una asignación especial que se otorgó.-

Concejal señor Guido Andrade M., la plata para los conductores llega directamente desde el servicio.-

Señor Director DESAM, si, del servicio. Gasto de Funcionamiento, en la página siguiente, bienes y servicio de consumo, materiales de mantención , mantención vehículo ambulancia Puluqui, reparación de edificios, etc., Luego los Programas que vienen inserto en el per cápita del año 2008; Mejoramiento de la Atención Primaria del Hospital, del Personal de la Extensión Horaria que también vienen esas platas desde el servicio, el Adulto Mayor en que se gasta esa plata por el valor de M \$ 4.052.-, Atención Odontológica de Urgencia que la realizamos en la Posta Texas los días sábado de 9 a 13 horas, todos los sábados, Presbicia -Honorarios Oftalmólogo, Programa de Artrosis de Caderas y Rodillas por el valor de M \$ 7.600.- el Programa de Depresión, donde tenemos dos Psicólogas por 22 horas, a honorarios y 22 horas cada una por estatuto.-

Concejal señor Emilio Klein M., una consulta señor Reyes la Psicóloga es solamente para salud, no para que puedan atender en las escuelas.-

Sr. Director DESAM, no , salvo que se crucen, eventualmente se han tratado casos de niños, pero nosotros tenemos los programas que vienen definidos por el servicio, eventualmente se cruzan e igualmente atienden niños con problemas fundamentalmente lo hacen en Chope, que de repente llegan niños con problemas para ser atendidos y se tratan por los problemas d entrega del servicio.-

Concejal señor Emilio Klein M., esa Psicóloga están el Departamento de Salud.-

Directora DESAM, si, son dos.- Después tenemos visitas a Pacientes Postrados a domicilio, donde tenemos un enfermero, que sale a recorrer a todos los sectores rurales para la atención de los pacientes postrados. Finalmente tenemos en la última hoja el tema de inversión, mantenciones, implementaciones, que dicen relación con los proyectos, que se están adjuntando, actualizados a junio del 2008.-

Concejal señor Guido Andrade M, señor Reyes me llama la atención en la página tres, combustibles y lubricantes que le quedan de saldo M \$ 4.000.- si se están invirtiendo en un solo vehículo.-

Sr. Director DESAM, son cuatro, un camión.-

Concejal señor Guido Andrade M., pero el camión depuesta servicio a la Municipalidad y a ustedes.-

Director DESAM, pero cuando sale con nosotros igual necesita combustible.-

Concejal señor Guido Andrade M., que otro vehículos tienen.-

Director DESAM, el camión, los dos móviles y una ambulancia y además de eso tenemos que aportar el combustible cuando se moviliza la lancha con la ronda La Esperanza Isleña.-

Señor Alcalde, va todo en ese mismo item.-

Director DESAM, todo va en ese mismo item.-

Señor Alcalde, también lo que es arriendo de lancha.-

Director DESAM, nosotros salimos con lancha arrendada a Queullín, Tabón y Huar. A todos los lugares lejanos vamos con lancha grande y a los otros lugares lo hacemos con la Esperanza Isleña.-

Jefe Finanzas DESAM, y no esta contemplado el gasto de la futura lancha..

Director DESAM, por otro lado hay que considera que los combustibles todas las veces tiene una tremenda variación.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., tengo unas cosas que tengo que consultar acá, donde trabaja, donde funciona el Programa de Depresión.-

Director DESAM, en las diferentes Postas, hay un Psicóloga que tiene una cantidad de Postas y la otra tiene la otra cantidad de Postas.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., porque hay alta depresión y necesitan bastante apoyo.-

Director DESAM, efectivamente hay bastantes problemas.-

Concejal señor Nelson Villarroel, los Paramédicos que cambiaron de nivel, esta plata que esta aquí a cuanto tiempo corresponde.-

Jefe Finanzas DESAM, todo el 2008.-

Señor Alcalde, esto que esta llegando y estamos distribuyendo hoy día, el año pasado esto llegaba directamente del Servicio a los diferentes Programas, los mismos programas que aparecen acá, por eso nosotros no lo veíamos ,esto ahora llega por otro concepto del per cápita, entonces el per cápita es ingreso directo a la Municipalidad y tiene que ser distribuido aquí en el Concejo Municipal de acuerdo al programa que hay, pero definitiva es una distribución similar a los que tenían ellos el año pasado, cuando le llega esto mismo programas financiados del nivel central.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., el médico de 44 horas, cuanto tiempo los M \$ 16.000.- que cubre.-

Jefe Finanzas DESAAM, el año.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., que es lo que hay que mantener del vehículo – ambulancia de Puluqui .-

Director DESAM, neumáticos, combustible.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., pero como esta en estos momentos.-

Director DESAM, a esa ambulancia hubo que pintarla, hacerle todos los arreglos necesarios en el taller antes de llevarla a la isla, cambiarle los neumáticos, todo lo que es el motor y quede operativa, como todo móvil.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., el Oftalmólogo donde trabaja.-Cuando atiende presbicie.-

Director DESAM, cuando atiende presbicie en su consulta en Puerto Montt , nosotros enviamos los pacientes a Puerto Montt , desafortunadamente no puede mover todo el equipo .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., el arriendo del vehículo para los enfermos postrados, por cuanto tiempo es , esos M \$ 2.000.-

Director DESAM, indefinido.-

Señor Alcalde, es año a año.-

Director DESAM, esta la plata para eso.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., pero los M \$ 2.000.-

Jefe Finanzas DESAM, para el 2008.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., la inversión esta más adelante ,el detalle de los M \$ 28.000.- y los M \$ 10.000.- de la implementación.-

Director DESAM, esta más adelante.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., lo que a mi me llama la atención, que pasa, yo no conozco la Posta de Yaco Alto, donde esta.-

Director DESAM, esta queda, has una Sede Social.-

Sr. Alcalde, es Yaco Bajo.- Donde dice Yaco Alto.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., esta todo malo,. Esta todo mal informado.

Director DESAM, a lo mejor esta mal tipiado, puede ser que esta en el limite.-

Señor Alcalde, esta ubicada en Yaco Bajo.-

Director DESAM, entonces estoy confundido, pero la verdad yo lo conozco como El Yaco.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., la Posta de Alfaro me extraña dicen que compraron un motor.-

Director DESAM, si.-

Concejal señor Nelson Villarroel, que pasó con los otros motores, ya al parecer hice una consulta que había como uno o dos motores, que pasó con eso, lo dieron de baja, donde están.-

Director DESAM, tenía un motor, que cuando se inauguró la posta, se compró un motor chico, desafortunadamente ese motor no duró mucho, y ahora se compró un motor bencinero, de mayor cantidad de HP de una marca de buena calidad.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., y el portón y el fierro, no esta contemplado en la Posta de Alfaro,.

Director DESAM, si va ser contemplado, cuando comencemos la construcción de la casa del auxiliar para- médico .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., que pasa con el RS de la reposición de la Posta de Peñasmó.-

Director DESAM, es un tema que lo maneja la SECPLAN.-

Concejal señor Guido Andrade M., lo que me llama la atención de la mantención y reparación de edificios, que edificios ,que hay M \$ 13.000.-e Implementación M \$ 10.000.-

Señor Alcalde, la parte atrás esta la cartola con todo el desglose.-

Concejal señor Guido Andrade M., pero hay otra cosa que me llama poderosamente la atención, usted para los pacientes postrados esta arrendando vehículo por \$ 2.000.00.- más, si tomamos en cuenta el periodo del Alcalde, son ocho millones de pesos en cuatro años, nos es más rentable para la Municipalidad de Calbuco comprar un vehículo para ese programa, usted señor Reyes le sobró plata en el periodo 2007, le sobró \$ 44.000.000.- para ir mejorando la calidad de la salud , tenemos que ir mejorando toda la infraestructura, no solamente en personal, en médicos, y si van a necesitar vehículos entre pagar dos millones y comprar un vehículo, yo creo que es más rentable comprar un vehículo, para este tipo de programas.-

Señor Alcalde, una explicación talvez, un vehículo dos millones anual, no es caro, si consideramos si lo quiere la Municipalidad tiene que comprar un vehículo, tiene que tomar un chofer, tener la mantención del vehículo, entonces no serían dos millones, ni seis ni siete costaría inicialmente , no se hasta donde dos millones, no es caro al año.-

Concejal señor Guido Andrade M., al vehículo le puede dar multiuso Alcalde, porque muchas veces la gente de salud no ha podido salir, porque me han dicho, no tenemos vehículo, no tienen vehículo.-, porque los mismo funcionarios lo han dichos que no han tenido vehículo ni lancha para ir a las postas.- Incluso muchas veces salen tarde.-

Señor Alcalde, eso es falso, una persona que lo dice, no corresponde a la realidad, porque lo último que puede hacer es tomar un taxi, las salidas tarde lo he discutido siempre, no se, pero es un tema del Jefe del Departamento, lo otro si, yo lo he visto en muchas oportunidades, que el puerto esta cerrado, porque el Capitán de Puerto al parecer es muy quisquilloso con los vientos, hemos estado bastante complicado con eso .Tampoco no han tenido porque faltarle lancha, porque existen recursos para contratar lancha, lo último que puede hacer un funcionario, es tomar un taxi e ir, los recursos están, por lo tanto que quede claro, por si acaso un funcionario dice voy atrasado porque no tengo en que ir, no, eso no corresponde a la realidad.-

Jefe Finanzas DESAM, incluso hay un furgón contratado en casi de necesidades, por el momento no lo hemos necesitado.-

Concejal señor Guido Andrade M., lo último la enfermera para la Posta de Texas, no se ha podido conseguir enfermera, que si hay me imagino recursos.-

Director DESAM, le explico lo siguiente, nosotros en estos momentos tenemos una enfermera en extensión horaria, viene toda la semana la señora Ana María Avila, la enfermera trabaja todas las semanas, los días sábados, en Posta Texas, y además tenemos un enfermero, pero que va una vez por semana también por el Programa Chile Crece Contigo.-

Concejal señor Guido Andrade M., por cuantas horas tiene de contrato.-

Señor Director DESAM, esta desde las nueve de la mañana en adelante, tiene jornada., usted puede ir el día sábado y puede encontrar todos los sábados a la señora Ana María Avila , en la Postas Texas.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, Presidente solamente acotar algunas cosas, me parece bien de que haya un aumento del ingreso per cápita, que va haber financiamiento para algunos programas, ahora aquí hay varios temas de inversión, me parece que aquí debería estar presente el organismo técnico que es SECPLAN y Finanzas, deberían estar presente en el Concejo, ellos son los que nos asesoran dentro el Concejo, en estos momentos no lo hemos tenido presente en varias reuniones. Entonces sería oportuno Alcalde, que estén presente, para que nos hablen de estos proyectos, porque muchas veces se desconocen en que situación están. Lo otro que quiero preguntar si el bono de los postrados esta incluido acá o esta en otros programas.-

Director DESAM, ese es otro programa, no quedó inserto en el per cápita, sigue viniendo como programa.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., como vamos con el tema de Yaco Bajo, sobre la posible Posta que va haber, si las salas fueron construidas.-

Señor Director DESAM, esta en proceso, quedamos de acuerdo que lo íbamos agrandar en dos box más, mientras con esa se agranda la sala de espera.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., hay muchas quejas en Postas que no llegan, como Queullín, Tabón, no aparecen en las salidas a terreno los profesionales, independiente el tema climático, que explicación hay., no lo reclamo yo, si no la gente.-

Señor Director DESAM, en realidad hemos ido en casi todas, salvo por razones climáticas, va siempre un enfermero, si no va uno va el otro, trata ir siempre dentista. Médico va siempre.-

Señor Alcalde, dice trata de ir, si esta en el listado de profesionales que tienen que ir, porque trata, porque. Hay un grupo de profesionales que van, porque no van completo, la mayor cantidad de veces no van completo, yo se que se enferman, ojalá que no sea porque tienen que ir a una reunión a Puerto Montt, una cosa así, primero esta su atención acá, después sus reuniones, ojalá que no sea esa la explicación, pero tenemos que estar atentos que todos vayan.-

Concejal señor Emilio Klein M., una consulta señor Reyes, cuando aquí dice contratación de médico 44 horas semanales, ese médico esta trabajando o se va contratar

Director DESAM, es la doctora Andrea Schwaner Avila y esta trabajando hace rato, ya.-Pero lo que no hemos podido encontrar es otro médico, nosotros deberíamos tener ya dos médicos.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., En la Posta de San Antonio estaba malo el motor para que funcione la maquinaria para la atención del odontólogo, lo mandaron a arreglar o esta en proceso eso.

Director DESAM, el problema es el siguiente, es un equipo antiguo y vino con un carte de seis, lo recomendable es que no se use, ayer en la noche estuve conversando con el técnico me dijo que el día viernes iba a venir, no había venir antes porque se vehículo estaba en pana, seguro que el viernes estaría, me dijo. También manifestarle que el odontólogo está okay del que se va ser cargo de las actividades en esa posta, que es el

doctor Juan Carlos Herrera Solís y toda la implementación y materiales están listos, para comenzar a trabajar , porque ya esta en Chile Compra, porque solo falta determinar que tipo de herramientas necesita, cual es la calidad de que ellos quieren, pero eso yo no lo puedo hacer y ellos son los que tienen que decidir.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., y ese periodo cuanto es .-

Señor Director DESAM, de aquí al 31 de diciembre tiene que estar trabajando, en dos jornadas semanales, además de eso tengo ya en ejecución el tema del box dental que tenemos en Posta Texas, ya tengo contratada un odontólogo y en tanto tengamos el equipo y el instrumental, que también esta en licitación, estaríamos comenzando.-

Señor Alcalde, alguna otra consulta respecto a la modificación presupuestaria, ni no hay votemos.-

VOTACION.-

.CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI –

CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEZ – SI –

CONCEJAL SEÑOR SERGIO CARDENAS GOMEZ – SI –

CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI –

CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ – SI –

CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI –

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ – SI –

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR MODIFICACION PRESUPUESTARIA PRESENTADA POR EL DEPARTAMENTO DE SALUD MUNICIPAL.-

PROPOSICION DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA

Con el propósito de incorporar al presupuesto del año 2008 del Departamento de Salud Municipal, fondos provenientes de los siguientes conceptos :

1.- AUMENTO DE INGRESOS:

Mayor ingreso per cápita	\$	143.200.196
Otros		16.762.429
Total		159.962.625

2.- MENOS INGRESOS:

Saldo Inicial de Caja		1.000.000
TOTAL		158.962.625

3.- AUMENTO DE GASTOS:

Gasto en Personal		
Sueldo Base		12.465.452
Asignación Atención Prim.....		12.465.452
Asignación Movilización		287.856
Asignación zona		4.682.154
Asignación Responsabilidad		1.200.000
Asignación Municipal		3.530.000
Otras Asignaciones Conductor		378.000
Trabajos extras		4.511.000
Comisiones de Servicios		2.832.672
Remuneraciones Código Trab.....		10.076.124
Remuneraciones Prog. Mej. Atenc Prim. Hospit.		5.350.000
Remuneraciones Prog Adulto Mayor		1.132.000
Remuneraciones Prog. Odontológico		3.100.000
Remuneraciones Prog. Presbicie.....		1.278.859
Remuneraciones Prog. Artrosis		4.000.000
Remuneraciones Prog. Depresión		4.354.264
TOTAL		71.643.833

BIENES DE SERVICIO DE CONSUMO

Alimentos y bebidas	600.000
Combustibles y lubricantes	4.000.000
Combustibles Programa Depresión	360.000

SERVICIOS BASICOS:

Gas	700.000
-----------	---------

MATERIALES DE USO O CONSUMO

Medicamentos prog. Adulto Mayor	1.200.000
Medicamentos Programa Artrosis	1.600.000
Medicamentos Programa Depresión	900.000
Insumos Varios `Programa Adulto Mayor	1.000.000
Insumos varios Programa Paciente Postrados	9.842.320
Materiales para mantenimiento y reparaciones de Inmuebles	5.113.011

MANTENIMIENTO Y REPARACIONES:

Mantenimiento y reparación vehículos	3.800.000
Mantenimiento y reparaciones edificios	5.000.000

PUBLICIDAD Y DIFUSION:

Servicios de Publicidad y Difusión	800.000
--	---------

SERVICIOS GENERALES :

Pasajes ,fletes, y bodegajes.....	1.200.000
-----------------------------------	-----------

ARRIENDOS:

Arriendo de vehículo Programa Artrosis	900.000
Arriendo de vehículo Programa Depresión	670.000
Arriendo de vehículo Programa Postrados	2.000.000

SERVICIOS TECNICOS Y PROFESIONALES :

Cursos de Capacitación Programa Artrosis	1.115.168
Cursos de Capacitación Programa Depresión	500.000

ADQUISICION DE ACTIVOS NO FINANCIEROS:

Mobiliario y Otros	5.602.557
Mobiliario y Otros Programa Adulto Mayor	720.000
Mobiliario y otro Programa depresión	1.695.736

INICIATIVAS DE INVERSION:

EQUIPAMIENTO	10.000.000
PROGRAMAS DE INVERSION	28.000.000

TOTAL 87.318.792

TOTAL\$ 158.962.625

Calbuco, junio 03 de 2008

7.5.- INTEGRANTES COMITÉ DE BIENESTAR MUNICIPAL.-

Señor Alcalde, pasamos al siguiente tema, integrantes al Comité de Bienestar Municipal, del cual tiene que tener cuatro titulares y un suplente, los titulares propuestos son don Leonel Villarroel Villarroel, señorita Gloria Cárdenas Rojas, la señora Tania Bahamonde Ojeda, la señora Carola Sánchez Figueroa y como suplente a la señora Karen Vicencio de La Vega y a la ASEMUCH le corresponde también elegir a sus cuatros representantes, esto tiene que ser ratificado por el Concejo.-

Concejales señor Ramón Andrade Ch., una consulta Presidente, aquí veo que todos son grados bastantes altos, que pasa con los que tienen grados bajos.-

Señor Alcalde, la ASEMUCH, elige a los otros cuatro, porque les corresponde a ellos nombrarlos, esto es de la parte directiva poder decir un poco, ellos colocan la otra parte.

Señor Alcalde, si no hay más consultas, votemos.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR SERGIO CARDENAS GOMEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI –
 SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ – SI –

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

RATIFICAR NOMBRES PROPUESTOS POR EL SEÑOR ALCALDE PARA INTEGRAR SERVICIO DE BIENESTAR MUNICIPAL.-

TITURALES.-

LEONEL VILLARROEL VILLARROEL
 GLORIA CARDENAS ROJAS
 TANIA BAHAMONDE OJEDA
 CAROLA SANCHEZ FIGUEROA
 SUPLENTE
 KAREN VICENCIO DE LA VEGA.-

7.6. SOLICITUD DAMAS DE BLANCO, JUNMTA DE VECINOS CHULLEGUA Y JUNTA DE VECINOS HUAPI ABTAO..-

Señor Alcalde, ahora pasemos a la solicitud de las Damas de Blanco, a ellas le aprobamos una subvención que lo tenían para un fin, pero ahora ellas tienen que viajar a Santiago, porque en Santiago está la Organización Central que reúne a todas ellas y lo está convocando, y ahora ellas quieren ocupar para este viaje, y para eso solicitan una modificación, la modificación del destino. Estas personas acompañan bastantes a los enfermos, sobre todo las que llegan del campo, que están solas, la labor de ellas es muy buena, porque trabajan dentro del Hospital, atienden ahí, desarrollan una hermosa labor y como ellas están recién comenzando, es bueno también que vayan a Santiago, a ver como pueden a lo mejor lograr algo mejor para ellas, para una mejor atención de los enfermos, no son tanto los recursos que le aprobamos M \$ 150.-

Señor Alcalde Votemos.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR SERGIO CARDENAS GOMEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI –
 SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ – SI –

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR QUE LA SUBVENCION APROBADA EN EL ACUERDO DE LA REUNION QUE CONSTA EN EL ACTA 129 DONDE SE APROBO UNA SUBVENCION DE CIENTO CINCUENTA MIL PESOS PARA LAS DAMAS DE BLANCO PARA UN EVENTO FILIALES ZONA SUR –DICHOS FONDOS SEAN OCUPADOS PARA EL ENCUENTRO NACIONAL DE DIRECTIVAS DEL MISMO VOLUNTARIADO.-

Señor Alcalde, en la misma reunión se aprobó una subvención para la Junta de Vecinos Nueva Esperanza, y debería decir Junta de Vecinos Chullegua, y para que puedan retirar sus fondos, ese es el acuerdo que hay que tomar, es cambiar el nombre de la Junta, ya que Nueva Esperanza es el club que hay en el sector.- VOTEMOS.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR SERGIO CARDENAS GOMEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI –

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ – SI –

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR QUE LA SUBVENCIÓN APROBADA EN EL ACUERDO ADOPTADO EN LA REUNION QUE COSNTA EN EL ACTA 129 DONDE DICE JUNTA DE VECINOS NUEVA ESPERANZA DEBE DECIR JUNTA DE VECINOS CHULLEGUA.-

Señor Alcalde, lastra solicitud es de la Junta de Vecinos Huapi Abtao, que están solicitando que la subvención de transporte escolar aprobada a nombre del Centro de Padres y Apoderados de la Escuela Huaipi Abtao, sea traspasada a la Junta de Vecinos para los mismos fines.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., como están las rendiciones de la Junta de Vecinos.-

Secretario Concejo, están al dia .-

Concejal señor Guido Andrade M., porque tiene que manejar la Junta de Vecinos el transporte escolar, las que s deben canalizarse por los Centros de Padres.-

Señor Alcalde, el Centro de Padres no quiso retirarlo, algo pasa ahí, en definitiva dice que no le interesa y por eso lo pide la Junta de Vecinos.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI –
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEZ – SI –
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CARDENAS GOMEZ – SI –
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZZ – SI –
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ – SI –
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI –
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ – SI –

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.

ACUERDO.-

APROBAR QUE LA SUBVENCION DE M \$ 600.- APROBADA EN LA SESION NUMERO 127 PARA EL CENTRO DE PADRES Y APODERADOS DE LA

ESCUELA RURAL DE HUAPI ABTAO SEAN TRASPASADOS A LA JUNTA DE VECINOS HUAPI ABTAO PARA LOS MISMOS FINES.—

7.7. BECA MUNICIPAL.-

Señor Alcalde, pasemos a Beca Municipal, estas vienen ratificados por la Asistente Social Francisco Andrés Zamorano Vargas, es de Isla Tabón, de muy escasos recursos, no se como van hacer la encuesta, es postulantes, se propone \$ 50.000.- después tenemos la de María José Huenante Barría y Nicolás Enrique Salgado Sáez, son postulantes también se propone \$ 50.000.-que también vienen con informe social.- Después tenemos a doña Daniela Vargas Vargas, que aquí aparece como postulante, que estaba en el listado grande, esta niña el año pasado recibió el máximo, porque recibía la beca, por un error yo pienso de criterio, no quiero calificarla más, esta niña terminó su curso técnico que estaba haciendo, pero siguió en la universidad, y este año lo tomaron como postulante, no como renovante, y al tomarlo como postulante en la lista de postulantes quedó con el mínimo y la verdad que a ella le corresponde mantener lo que tenía el año pasado, que es lo mismo que recibió todo el listado y se propone M \$ 100.-

Concejal señor Guido Andrade M., señor Alcalde, hay varios jóvenes que el año pasado tuvieron beca, y lo dejaron fuera, por lo que le había cambiado su condición económica.-

Señor Alcalde, yo les pediría si tienen algún caso así, tráiganlo y lo vamos a revisar uno a uno, pero que sea justificable.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., pero había un grupo que los habíamos a ver ahora.-

Señor Alcalde, vamos a ir viéndolo de apoco, solamente hoy día vamos a ver uno que dice relación y que vino a hacer su presentación aquí incluso que es Kessy Valentina Ruiz Velásquez.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., veamos todos los casos, porque en ese grupo quedaron nueve pendientes.-

Señor Alcalde, lo dejamos esos casos pendientes, veamos estos casos primero, de Francisco Andrés Vargas Vargas, María Jose Huenante Barría, Nicolás Enrique Salgado Sáez y Daniela Vargas Vargas y Alesci Patricio Pedreros Aguilera, esos casos, y lo otro le pediría verlos la próxima semana y podemos hacer una reunión corta el día martes.-

Concejal señor Ana Celia Díaz V., y el joven Cornelio.-

Señor Alcalde, ese caso lo tenemos pendiente., y lo veremos en la siguiente reunión, como les digo la próxima semana.-

Concejal señor Guido Andrade M., Alcalde porque no votamos esto incluía la chica Ruiz Velásquez.-

Señor Alcalde, tomemos este paquete que propuse y el resto lo vemos la próxima semana.- Lo que esta consensuado pasémoslo ahora, estos, lo otro que *manifiestan*

ustedes lo analizamos y tomamos un acuerdo la próxima semana.- Votemos estos cinco casos,-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., votamos ahora estos, y los otros siete casos quedan para la próxima semana.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., incluido el caso del joven Cornelio.-

Señor Alcalde, lo votamos la próxima semana.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ _ SI –
 CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR SERGIO CARDENAS GOMEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI –
 SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL DON RUBEN
 CARDENAS GOMEZ – SI –

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

APROBAR BECA MUNICIPAL DE \$ 50.000.- A LOS SIGUIENTES ALUMNOS.-

FRANCISCO ANDRES ZAMORANO VARGAS.-
 MARIA JOSE HUENANTE BARRIA.-
 NICOLAS ENRIQUE SALGADO SAEZ.-

APROBAR BECA MUNICIPAL DE \$ 100.000.- PARA ALUMNA DANIELA VARGAS VARGAS QUE APARECE EN LISTADO DE POSTULANTES CON \$ 50.000.- Y QUE ES RENOVANTE.-

APROBAR BECA MUNICIPAL DE \$ 50.000.- AL ALUMNOS RENOVANTE ALESCI PATRICIO PEDRERO AGUILERA.-

DE ACUERDO A ORDENANZA MUNICIPAL SOBRE BECA I MUNICIPALIDAD CALBUCO.-

TRATAR CASOS PENDIENTES SUGERIDOS POR LOS SEÑORES CONCEJALES EN LA PROXIMA SESION.-

7.8. NOMBRE POBLACION, CALLE Y PASAJES COMITÉ VIVIENDA SAN JOSE DOS.-

Señor Alcalde, el siguiente punto de la tabla dice relación con nombre de Población, Calle y Pasajes del Comité de Vivienda San José II.-tengo entendió que esta a la vista

por allí algo que había solicitado el Concejo que venga respaldado por las firmas y que si eso habría sido acuerdo de asamblea.-

Señor Presidente Comité de Vivienda San José II, don Miguel González , a lo que vengo es a lo siguiente, vengo por el tema del Comité cuyas viviendas se van a entregar la próxima semana, al parecer, yo soy el Presidente del Comité de Vivienda, y nuestra Población se va a llamar Pablo Neruda y el tema que me trae hoy día acá es para respaldar y representar al Comité donde se hicieron dos propuestas Población La Paz y Pablo Neruda y de mutuo acuerdo entre los socios, los postulantes y se llegó a una votación y se votó por Pablo Neruda, con sus respectivas calles y pasajes y esperamos la aprobación de ustedes en estos momentos, a lo mejor no están todas las firmas, porque en estos instantes no quisimos llamar a reunión general por asamblea de costos para que vengan a firmar, pero esto se hizo a través de asamblea, se hizo democráticamente, como tiene que ser, y espero su respuesta que creo será satisfactoria.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., cuántos socios son.-

Sr. Presidente Comité, 60.-

Concejal señor Guido Andrade M., se ellos tomaron la decisión de poner nombre a la población, calles y pasajes , relacionado con Pablo Neruda, corresponde aprobarlo, son 25 firmas.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., eso era lo que necesitábamos que se hiciera en una asamblea, que la gente opinara, que fuera un acuerdo de ellos.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., la verdad que nosotros como Concejo acordamos solicitar que hagan una asamblea, o junten las firmas respaldando la petición de ustedes, por el hecho que nos había pasado el caso de la otra población, ahí fue diferente y fue una cosa impuesta, y no después que los vecinos anden reclamando que ellos no opinaron ni tuvieron la posibilidad de opinar, y nosotros para tener un mejor respaldo y respaldarte a ti como presidente, que mejor que vengan con estas firmas.- Es eso lo que acordamos Alcalde.-

Señor Alcalde, me parece bien, sano, no hubo votación n, no hubo acuerdo.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., si hubo , yo aprobé la solicitud que vino acá de la señora Carolina Prat , que había venido la directiva con los antecedentes, como siempre se hacía, ahora solamente se pidieron las firmas, eso yo lo había aprobado.-

Concejal señor Emilio Klein M., yo creo que el problema era, que algunos colegas no sabían quien era Herminia de la Victoria, entonces ahí hubo una consulta, a Jara lo conozco bien de cera porque tengo todas sus canciones, eso era el problema de algunos nombres, de Pablo Neruda nunca hubo problemas, cuando se tomó el acuerdo de la otra población vino una sola persona a imponer algo, pero una mejor transparencia era que opinen ustedes y ahora esta claro.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., nunca se cuestionó el nombre, y lo que dijimos nosotros era que se haga en forma democrática la elección, porque la población anterior, una persona como decía el colega , había determinado nombres que a ellos jamás se les

consultó y ellos eran lo que iban a vivir en la población y no nosotros, entonces para ser lo más justo, más democrático, nada más por eso se solicitó esa información, pero jamás se cuestionó los nombres.-

Sr. Presidente Comité, yo como Presidente que el nombre de Pablo Neruda a nivel mundial es un ícono para nosotros, y además si a futuro llegamos a presentar proyectos de la comunidad del sector, podemos sacar varios temas.-

Sr. Alcalde Votemos.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – antes de votar dos cosas, es buena que se sepa porque muchas veces se a conocer afuera que nosotros rechazamos esto, nosotros en ningún momentos lo hemos rechazado, pero si nosotros tenemos todo el derecho a hacer observaciones , porque aquí no es llegar e imponer, porque aquí nosotros también tenemos que opinar, por eso somos un cuerpo colegiado y político que debemos definir, obviamente con el conocimiento obviamente de los vecinos, por eso quisimos que no nos pase como la otra población, esto no fue así.-

Presidente Comité, en el caso nuestro no fue así.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., por eso es bueno que hayas venido, y lo otro que quería preguntar si el nombre de las calles también nació de ustedes o de la Dirección de Obras.-

Presidente Comité, de nosotros.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI APRUEBO señor Secretario.-

CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEZ – SI APRUEBO-

CONCEJAL SEÑOR SERGIO CARDENAS GOMEZ - SI APRUEBO –

CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI –

CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ – SI –

CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON- SI LO APRUEBO –

Pero hacer un comentario la toma de procedimiento debería ser, si son 60, la mitad más uno es 31, yo lo hablo en general, nosotros no lo tenemos normado, porque 25 de 60, también puede ser cuestionado, la norma de procedimiento lo hago yo ver acá.-

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ – SI –

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL CONCEJO.-

ACUERDO.-

APROBAR NOMBRE POBLACION, VALE Y PASAJES.-

POBLACION .- PABLO NERUDA.-

CALLE.- HERMINDA DE LA VICTORIA.-

PASAJES.- CAMINANTE NO HAY CAMINO.-
 NUEVO CANTO ESTACIONAL.-
 ME GUSTA CUANDO CALLAS.-
 VEINTE POEMAS.-

Sr. Presidente Comité, quería comentarle que por un tema de trámite, no quisimos llamar a reunión, así solo conseguimos la firma de la gente que esta en Calbuco, porque hay mucha gente que vive en el sector rural, para una reunión y para da una firma, para un mero trámite es un costo para la gente, en todo caso le voy hacer llegar la nómina a futuro para que lo tengan en su poder.-

Señor Alcalde, en todo caso la ordenanza dice que los Directores de Obras Municipal propone al Concejo y esto es aprobado o rechazado por el Concejo, en ninguna parte de la ordenanza dice dígame a la asamblea o la gente que pongan su firma aquí o allá, ahí estaríamos variando toda la situación, esa lo dice la ordenanza, lo que aquí pasó, desconozco si fue impuesto o no impuesto el nombre de la población anterior, lo desconozco, lo otro también obviamente desconocer la situación de un dirigente que se ha planteado bien con su grupo, que ha hecho lo mejor para lograr una población, tener sus viviendas, es muy buen dirigente no porque este aquí don Miguel, muy cercano a la municipalidad para conseguir las cosas ordenadamente, sin discusión, sin nada, eso lo que puedo expresar yo.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Presidente no cambiemos las cosas, el otro día dijo otra cosa.-

Señor Alcalde, no dije nada contrario.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, si.-

Señor Alcalde, veamos el acta.-yo no estoy para desconocer de lo que opina un dirigente.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., aquí nadie esta desconociendo eso Alcalde, aquí lo que estamos diciendo, que por un precedente, por un hecho puntual que sucedió, nosotros tomamos un pequeño acuerdo.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., señor Alcalde, inclusive para el nombre de la avenida, que había una propuesta de colocarle el nombre de un nadador, también llegamos a un acuerdo, que mejor voten los vecinos.-

Señor Alcalde, señora Concejal si no vamos a tarjiversar todo lo que tenga que ver con el nombre de las calles.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., pero ahí se tomó un acuerdo, y no es cuestionar el accionar de un dirigente, solamente dijimos que haya participación, que sea democrático y nunca cuestionamos al señor que esta acá .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, ahora frente al dirigente dice otra cosa.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., cuando hay público todos queremos quedar bien frente a ellos.-

Concejal señor Guido Andrade M., yo le encuentro toda la razón cuando el Alcalde dice quien propone los nombres es la Directora de Obras Municipales.-

Señor Alcalde, así es la Directora de Obras es la que propone los nombre de acuerdo a la ordenanza municipal, no se porque le buscamos tanto vuelta a esto.-

Concejal señor Guido Andrade M., la Jefe de Obras es la que presenta al Concejo el nombre de calles, porque se supone que la Jefe de Obras conversó y lo ha consultado con los dirigentes vecinales o con los interesados, no hay mayor comentario que hacer.-

Señor Miguel González, Muchas Gracias.-

7.9.- PARTICIPACION GRUPO SKATE.-

Señor Alcalde, le vamos a dar espacio a los jóvenes que están presente que vien a presentar su propuesta de lo que ellos hacen.-

Primero que nada me presento soy hijo de Juan Cárcamo, estudiante de Ingeniería en Informática, yo creo que ustedes ven todo lo que nosotros hacemos, bueno también se nos hace bastante difícil hablar de lo que es nuestra idea, a lo mejor no saben a lo que nosotros nos dedicamos, el skate es un deporte en Chile que ahora creció notablemente, nosotros mismos que hacemos este deporte, que salimos a otros lugares y nos estamos dando cuenta a las ciudades que hemos ido, porque durante el verano, el grupo que tenemos, que contamos con personalidad jurídica, nos juntamos en grupo y vamos por otras ciudades, haciendo nuestro deporte, como en Purrunque, Río Negro, Puerto Montt, Pitrufquen, y las autoridades se han puesto con el skate, para el desarrollo de esta actividad, lo que nosotros buscamos ahora es lograr que se haga algo por nuestro deporte, yo ya llevo practicando siete años y los otros chicos también llevan sus años, yo creo que de repente se puede mal interpretar, este deporte lo practican muy pocos, pero eso igual pasa por algo de motivación, difundir el deporte, hace un momento me dijeron que se hizo algo en la Plaza Chile, y lo que buscamos nosotros es que se haga algo bien hecho, este deporte me ayudado mucho en mi vida, he aprendido muchas cosas, he viajado a otras partes, he podido crecer como persona, y como yo lo valoro espero que se de en muchos niños más. Nosotros todas las partes estamos en la plaza, y podemos analizar toda la gente que pasa, vemos todas las realidades de las personas que pasan, que se sientan, y me he dado cuenta que hay muchos jóvenes que no hacen deporte, no hacen nada, pasan su vida en andar paseando, no le dan mucho sentido a su vida, al menos yo el skate el que le da sentido a mi vida, me siento bien, al final cualquier deporte sea como sea, el deporte trae beneficios a la persona, a uno lo llena no solo físicamente, para que se mantenga bien, la mente, y uno aprende perseverancia, valores y yo creo que eso le hace falta a Calbuco, si bien se fomenta algunos deportes, pero hay mucha gente que no pertenece a esa mayoría, que le gusta los deportes tradicionales y tampoco tiene las posibilidades de hacer otras cosas nuevas, quien me acompaña Brenda, anda en patines e igual muchos jóvenes podrían ser potenciales practicante, los que practicamos el deporte nos estamos dando cuenta y que somos varios que estamos en la universidad, y se nos esta acabando la época de estudiante,

después entramos a trabajar, a lo mejor no vamos a poder fomentando el deporte que nos gusta, y lo que queremos que la gente vea que este es un deporte, porque hay muchos niños que les gustaría practicar, van a la plaza, nos dicen, nos preguntan, donde se puede comprar una tabla.-

Concejal señor Guido Andrade M., lo que ustedes quieren es un espacio.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., pero también es incómodo donde practican, porque ahí la gente transita a cada momento.-

Concejal señor Emilio Klein M., no si ustedes vinieron, había un proyecto, no recuerdo no se quién diseñó eso de la Plaza Chile, y ya nosotros en el Concejo pasado estábamos preocupados de ustedes, y se hizo ahí, al parecer queda algo ahí y lo que tu planteas es que a través de la DOM le den un diseño y busquen un espacio.-

Sr. Cárcamo Barría, nosotros lo hemos echo, no se si acuerdan que la otra vez le mostramos un modelo que trajimos en un computador, que era un diseño, para que lo puedan ver, con medidas y todo lo que entregamos acá, y me gustaría a mi hablarle a mi todos los beneficios que puede traer esto, si lo vamos de la parte económica, esto va a fomentar el turismo, si hubiera un espacio en la Plaza Chile, los jóvenes tendrían lugar para concurrir, porque nuestro pueblo esta demasiado centralizado, la gente toda esta en el centro, los locales todos en el centro, y vemos que nuestro Calbuco es muy grande, da a conocer el caso de Iquique. Con esto podría salir mucha gente deportista, porque en el skate hay campeonatos en Santiago, ahora nosotros fuimos en abril a haber una demostración de profesionales de Estados Unidos y esto esta creciendo en todas parte del país.

Concejal señor Emilio Klein M., yo he visto en los fines de semana aquí en la Municipalidad un grupos de chcos, haciendo un baile, no se como se llama esa actividad.-

Srta. Brenda Figueroa, en ese mismo lugar podrían ir otros actividades, como la que dice el señor Concejal el breydance, y yo ando en patines Soller, entraría en lo mismo, en lo skate, sería lo ideal, es mucho más seguro, e incentivar a más jóvenes que se metan en esto, podríamos a ayudarles a ellos, enseñarle y es otra alternativa que tien Calbuco.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., eso podría ser en la Plaza Chile.-

Cárcamo Barría, nosotros no queremos un espacio tan grande y muestra un plano de un espacio donde se practica este deporte, que es menos que una cancha de básquetbol., y con espacio así nos cambiaría la vida, porque nosotros podríamos llevar nuestro deporte a otros lugares, porque aquí hay talentos, aquí el chinito el hijo del señor Sheng, el tiene un talento innato, y se nota, y lo han visto en otros lados, y esos talentos explotarlos, para eso tenemos que contar con un espacio.-

Señor Alcalde, en todo caso para conocimiento del Concejo, hemos estado trabajando un par de meses atrás, esta el proyecto presentado, el área verde que esta en la Plaza Chile, primero hablábamos de cuarenta millones, pero en definitiva es el proyecto completo, esta presentado al Ministerio de la Vivienda, y el proyecto en general tiene un

costo de M \$ 177.000.-.el plano general esta en la Dirección de Obras, junto con el Mejoramiento de la Plaza de la Picuta que tiene un costo no se si igual, pero más menos es eso, y aquí en el Proyecto de la Plaza Chile esta el Proyecto de ustedes., ahora tenemos que esperar que se nos sea aprobado en tiempo determinado, esta el pavimento, hormigón, baldoza, gravilla, conchilla, pastelones de hormigón, luminarias, postes, solerillas, faroles basureros, escaños, e juegos, pista de skate, balancines, etc. etc. y en este proyecto esta lo de ustedes.- Como una respuesta para ustedes el proyecto ya esta presentado y esperamos dentro el año tener alguna novedad.-

Sr. Cárcamo Barria, agradece al Concejo por haberlos recibido y escuchado.-

Señor Alcalde, pasamos a incidentes.-

Concejal señor Guido Andrade M., antes de incidentes, señor Alcalde a mi me llego una modificación presupuestaria.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., son dos proposiciones.-

Señor Alcalde, se me había pasado, veámoslo antes de incidentes.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., no están en tabla, como lo vamos analizar.-

Señor Alcalde, se pide autorización al Concejo para tratarlo-

Concejal señor Guido Andrade M., si llego con la correspondencia, es para tratarlo hoy día.- Estoy halando de la que llegó junto con el sobre.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., no esta en tabla.-

Concejal señor Emilio Klen M., a lo mejor se olvidó colocarlo en la tabla, pero esta llegó el mismo día de la citación.-

Señor Alcalde, a lo mejor fue un error no colocarlo en tabla, el día martes 15 vamos a tener reunión para ver estas dos modificaciones presupuestarias.-

7.10.- HORA INCIDENTES.-

Concejal señor Guido Andrade M., insisto por el mejoramiento del camino Pureo Bajo, que en la reunión anterior solicité y no ha pasado nada, suna cuesta que esta en muy malas condiciones, lado de la sede.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., vuelvo a insistir por la entrada de Texas, donde una sola de pista y el tránsito vehicular es grande y tiene un solo sentido el tráfico.-

Concejal señor Guido Andrade M., ya están trabajando.-

Señor Alcalde he hecho varios llamados a Vialidad sobre el caso y me dijeron vamos a ir a trabajar y estuvieron al menos un día trabajando, no se si hoy están trabajando.-

Concejal señor Guido Andrade M., hoy día lo ví trabajando, ayer estuvieron emparejando el terreno.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., también no lo alcance ir a ver, dicen que falta una garita, afuera en el Hospital ,del Hospital hacia arriba.- Es bueno que se vaya a ver donde es el lugar más apropiado.-

Concejal señor Emilio Klein M., un vecino botó escombros donde hay dos contenedores frente al estadio, esta permito que lo boten en la calle, eso esta por tres días, hay ramas, basura, creo que aquí hay un camión que recoge escombros.- Esto s frente a Miguel Agüero.

Señor Alcalde, no pueden depositarlo, hay un camión que lo retira, se tiene que cobrar, pero la verdad que no se cobra. Si los vecinos necesitan sacar escombros tienen que hablar con la Encargada de Aseo y Ornato y se ponen de acuerdo cuando retirarlo.-

Concejal señor Emilio Klein M., lo otro el discapacitados que esta al lado del semáforo , se disco hay que sacarlo, porque no presta ninguna utilidad.- Que transito vea eso señor Alcalde.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., Solicito que venga a informar sobre su cometido el Encargado de la Red vial.-

Solicito que se reevalúe el Proyecto de la Picuta.-

Que se evalúe la construcción de la Escuela de Chayahué.- Su ubicación.-

Caso Ximena Aguilar, fue despedida por necesidades del servicio y se contrató en su lugar a otra persona y además a elle se le contrató como Profesora y esta trabajando.-

No se respetó sumario hecho en contra de don Juan Lklancapani. Que pasó. Esta trabajando en educación . Señor Alcalde voy a solicitar a Contraloría un informe de estos tres casos, el reemplazo de la señora Ximena, nuevo contrato como Profesora de la misma persona y el caso de Juan Llanapani.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., corresponde hacerlo.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, también solicito se me informe, sobre nombramientos de nuevos profesores, ya que seis de ellos fueron rechazados por la Contraloría.-

Se me informe horas extraordinarias personal DAEM, porque algunos funcionarios están haciendo muchas horas extraordinarias, especialmente del Jefe de la UTP, del Jefe de Personal y del Director DAEM.-

Igualmente se me informe las funciones que desarrolla la señora Gloria Almonacid Vargas, porque se ve mucho frente al liceo .-

Al COLODEP el Municipio le entrega recursos, pero cuando el Municipio quiere desarrollar una actividad no se lo pasan, Señor Alcalde que se vea eso.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., Encuestadores no visitan la Isla Puluqui desde Marzo del 2008 y no han vuelto, hay casos urgentes y ahora sobre todo con la reforma provisional.-

En Putenío camino a Huelmo Km. 5 vive don Pascual Aguilar Villarroel, necesita con extrema urgencia material árido para ingresar a su propiedad, recientemente se le murió la mamá y le están haciendo novena.-

Letrero de El Empalme hay que retirarlo, sigue dando u mal aspecto.-

Proyecto Pedraplen en que estado esta, que dice el MOP.-

Población SUBDERE, camino Ibáñez sobre persona que fueron erradicadas. Dicen que hay terrenos disponibles

Por casualidad escuché el horario de los mensajes, y el señor Garay aparecía firmando uno de ellos y llamaba a dos personas.- Aquí hay un Jefe de Servicio o quién lo subroga quién debe firmar los mensajes, no cualquier funcionario.-

Ahora recién vi esto, me habría gustado tocarlo cuando estaba el DESAM, es relacionado con la Posta de Chayahué donde dicen que le falta sillas para la sala de espera, una nueva radio de comunicación, canaleta techo, camillas para box, entre otros.-

Hay un grupo de señora Emprendedoras del Canal Catrue, están pidiendo un espacio de 42 m2 para que puedan vender sus productos, tienen mercado, entre ellas las señoras Luisa Mansilla y Flor Díaz, a estas personas hay que apoyarlos.-

Concejal señor Guido Andrade M., los mismo que dice el Concejal Villarroel, son 10 a 12 personas emprendedoras, hay que darle un espacio para que puedan trabajar.-

También hubo un planfeto circulando en Calbuco en contra mi persona, donde me insultaban .-

En relación con el COLODEP, donde se hizo alusión a la construcción de los baños en el Gimnasio Fiscal, estos fueron por la Municipalidad, para su conocimiento., y no fueron hechos por el Consejo Local, eso como aclaración.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., señor Alcalde me gustaría tener una respuesta referente a estas Mujeres Emprendedoras, que los otros colegas han tocado, ellas tienen todas los materiales, lo que le falta solo el terreno.-

También señalar que durante cuatro años he estado solicitando el Patio Cubierto de la Escuela San Antonio, y nunca se priorizó, ya esta por terminar mi periodo, lo hice por escrito y en forma permanente lo di a conocer aquí en el Concejo, y nunca se concretó, me dijo que se iba ser mediante un proyecto con fondos regionales o si no con fondos del Municipio, yo lo lamento porque la escuela se ha ganado varios proyectos, tenemos cuatro mesas de ping pong, para gimnasia aeróbica, escalamiento, kayak y las mesas están instaladas en el comedor, el comedor es un lugar donde el niño este cómodo, da pena, ojalá no lleguen a inspeccionar y va a ver como están amontonados en una

esquina, en forma indigna comiendo los niños porque las mesas están instaladas allí, no hay donde dejar ese material, no hay patio cubierto, no hay espacios, los niños siguen encerrados e sus salas o bien están afuera todos mojados.-

Señor Alcalde, lo que pasa que no se ha ido tan rápido, no han aparecido los proyectos tan rápido como uno quisiera, los mejoramientos que han vistos ustedes de la Balmaceda, San Rafael, 15 de Septiembre, como escuela, gimnasios, seguimos postulando proyectos, y estos no van tan rápido y San Antonio esta dentro el listado, pero por la cantidad de alumnos tienen que irse priorizando esa escuela va bajando cada año sus número de alumnos, entonces obviamente que no podría ser priorizado, mientras otra escuela más grande tenga la misma necesidad. Ahora una opinión personal, si yo no tengo donde meter o graficarlo mejor, yo no voy a comprar cinco vacas si no tengo donde dejarlas, donde estén pastando, con todo respeto, yo voy a pedir por un proyecto cinco mesas, los gano y después digo donde los voy a colocar.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., tenemos que darle prioridad a 50 niños.-

Señor Alcalde, los proyectos están saliendo a nuestra realidad y tenemos que caminar con los zapatos que tenemos y nada más .-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., y se habla de equidad.-

Señor Alcalde, pero usted me viene a colocar un tema, donde está amontonados los niños, porque las mesas de ping pong están al medio, eso dígalo allá para que toda la comunidad lo escuche, pero obviamente que no hay inconvenientes. Para sumir lo que hay que asumir, se ha hecho lo que se ha podido hacer y obviamente no esta dentro de las prioridades todavía, pero esta postulado, lo que es un gimnasio para esa escuela.-

Finaliza la sesión a las 19,10 horas.



[Signature]
LEONEL VILLARROEL VILLARROEL
SECRETARIO MUNICIPAL
SECRETARIO CONCEJO MUNICIPAL



[Signature]
RUBEN CARDENAS GOMEZ
ALCALDE
PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL